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PAPA, GRAND-PAPA
CES HOMMES IMPORTANTS ...

C’est un immense privilège que nous avons d’être père et, pour ceux qui comme moi ont des enfants
adultes, d’être grand-père. ‘’Les enfants des enfants sont la couronne des vieillards, et les pères sont
la gloire de leurs enfants’’ Proverbes 17.6 Cet immense privilège nous confère de grandes
responsabilités en tant que père et grand-père et j’aimerais vous parler de certaines d’entre elles
auxquelles j’ai attaché beaucoup d’importance dans ma vie familiale. Elles ont été et demeurent
toujours pour moi un défi, un objectif et une priorité.

Un défi : être présent
Au cours de mes premières années en tant qu’époux et père, je voulais bien remplir mon rôle et
j’étais convaincu que le bien-être de ma famille passait par mon succès au travail et l’obtention de
promotions pour améliorer mon revenu. Je consacrais donc beaucoup de temps et d’efforts à ma
carrière au détriment de ma présence au foyer. Lorsque le Seigneur Jésus-Christ s’est révélé à moi
alors que mes enfants étaient encore très jeunes, la vision de ma responsabilité en tant qu’époux et
père a changé et j’ai compris que ma famille avait besoin de ma présence. J’ai fait face au défi de
bien accomplir mon travail professionnel tout en réservant un temps significatif pour être présent
avec ma famille. Je voulais qu’ils sachent, par ma présence, qu’ils sont très importants pour moi.
Trouver un bon équilibre dans l’utilisation de mon temps a été pour moi un défi significatif mais
tellement important pour leur bien-être physique et spirituel.

Un objectif : avoir de l’influence
J’ai compris, à cette époque, que si je voulais avoir une influence marquante sur mes enfants, je me
devais d’être présent et accessible pour eux. Je savais que mes enfants sont des dons de Dieu, des
cadeaux de Dieu, un héritage comme nous le dit la Parole et que mon exemple aurait une grande
influence sur leur comportement futur.
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‘ ’ VOICI DES FILS (ET DES
FILLES) SONT UN HÉRITAGE
DE L’ÉTERNEL, LE FRUIT DES
ENTRAILLES EST UNE
RÉCOMPENSE’’ PSAUMES
127.3

En devenant grand-père, j’ai aussi souhaité
avoir une influence sur mes petits-enfants. Je
veux leur donner du temps et avoir une
influence spirituelle sur eux. J’ai gardé un
souvenir vivide de mes grands-parents
maternels qui, chaque été, depuis ma tendre
enfance jusqu’à la fin de mon adolescence,
m’ont pris pour une semaine avec eux. Ils ont
ainsi appris à me connaître et moi aussi j’ai
appris à les connaître.

Avec mon épouse nous avons pris la décision de
faire la même chose avec nos petits-enfants.
Chaque été, à tour de rôle, nous les prenons
pour quelques jours de vacances avec nous.
J’apprends ainsi à les connaître car chacun
d’eux est unique, différent avec ses talents, son
potentiel et son caractère.
Je veux les influencer par mon exemple, les
encourager à développer leur potentiel et les
amener à regarder au Seigneur Jésus-Christ et
lui faire confiance pour leur vie. Lorsque mes
petits-enfants couchent à la maison, ou quand
nous les avons avec nous quelques jours, j ‘aime
qu’ils me voient prendre du temps avec Dieu le
matin, lire ma Bible, prier, j’aime le soir lire la
Bible avec eux avant qu’ils s’endorment ou
encore mieux, parler avec eux de Dieu et de sa
Parole autour du feu de camp le soir en
camping. Je sais que mon exemple a de
l’influence sur eux et que, plus tard, devenus
adultes, ils s’en souviendront.



Il y a quelques temps, j’ai entendu le témoignage de petits-enfants devenus adultes au sujet de leur
grand-père, voici ce qu’ils disaient : ‘’Quand nous couchions ensemble chez eux, nous couchions dans
le salon et très tôt nous entendions grand-papa se lever, s’asseoir sur sa berceuse dans le corridor et
ouvrir sa Bible. Nous ressentions la paix et la tranquillité de ce moment privilégié.’’  C’est le genre de
souvenir que j’aimerais que mes petits-enfants gardent de moi. N’aimeriez-vous pas qu’une telle
chose soit le souvenir impérissable que vous laisserez à vos enfants et petits-enfants ?

Une priorité : prier
‘’ Je veux donc que les hommes prient en tout lieu, en élevant des mains pures, sans colère ni
mauvaise pensée’’ 1 Timothée 2.8
Tout comme j’ai prié et que je prie toujours pour mes enfants, même devenus adultes, je prie pour
mes petits-enfants afin que Jésus-Christ soit formé en eux. En tant que père et grand-père, ce passage
me rappelle l’importance d’entretenir ma relation et mon intimité avec le Seigneur car c’est Lui qui
bâtit ma maison (ma famille) et qui la garde. J’ai cette confiance dans le Seigneur que :
‘’ la bonté du Seigneur pour ses fidèles dure depuis toujours et durera toujours et sa loyauté reste
acquise aux enfants de leurs enfants …’’ Psaumes 103.17
Chers pères et grands-pères, votre présence, votre influence et vos prières auront un impact éternel
sur votre famille. Vous êtes importants à leurs yeux et aux yeux du Seigneur, n’en doutez pas !

- Donald Tardif



proverbe 22.6

INSTRUIS L'ENFANT SELON 
LA VOIE QU'IL DOIT SUIVRE ;  

ET QUAND IL SERA VIEUX, 
IL NE S'EN DÉTOURNERA PAS.



LE RÔLE DU PÈRE

la force | p. 3

J’ai le privilège et la responsabilité d’être
père de quatre filles entre l’âge de 10 et 17
ans. Eh oui, je suis le seul homme à la
maison, ça a ses avantages et ses
inconvénients bien sûr. Je suis le seul héros
qui vient tuer les araignées et ouvrir le pot
de cornichons. Mais je suis le seul aussi
parfois à ne pas comprendre leurs états
d’âme ! Une de mes grandes bénédictions
est d’être marié depuis plus de vingt ans et
d’avoir fondé un foyer chrétien avec mon
épouse. Un de mes objectifs comme père et
chef du foyer est de donner à mes enfants
un foyer stable et sécuritaire. Plusieurs des
enfants à l’école de mes filles ont des
parents séparés. La question qui nous vient
d’elles parfois est : « Et vous papa, maman,
allez-vous rester ensemble ? » 

Même si la vie va bien de façon générale, nos
enfants ont certaines inquiétudes, parfois
exprimées, parfois non. Il est important d’aller
au-devant et de se faire rassurant quant à
notre couple et à notre famille. Ça arrive
évidemment qu’il y ait des désaccords entre
mon épouse et moi et je sais que ça insécurise
mes enfants. Je considère que mon rôle n’est
pas de cacher ni de nier ces désaccords, mais
plutôt de leur expliquer que ça fait partie de la
vie de famille et de leur démontrer comment
on gère cela. Dans le respect et la vérité, on doit
adresser les conflits, même si c’est de finir
d’être d’accord d’être en désaccord ! Non, on
n’est pas obligé d’avoir la même opinion et la
même approche sur tout ! Je mise sur le fait
qu’en temps que couple et famille, on se
complète par nos différences. 
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ON SE 
COMPLÈTE 
PAR NOS
DIFFÉRENCES

Cela dit, c’est primordial dans mon rôle de père
d’être un modèle dans mes paroles et mes
actions. J’ai le droit d’être en colère, mais je n’ai
pas le droit de manquer de respect dans mes
paroles à mon épouse ni à mes enfants. Je les
sécurise ainsi en restant honorable dans mes
paroles et en démontrant qu’un couple et une
famille demeurent soudés lorsqu’ils adressent les
problèmes par une bonne communication, par la
maîtrise de soi et dans la prière selon les
principes de la parole de Dieu. Il faut savoir
discerner les bons moments de discussion, mais il
est essentiel de parler de tout avec nos enfants,
autant de notre foi chrétienne que des sujets de
société. D’ailleurs, la Bible a une sagesse pour
tous les sujets de la vie, donc notre foi est
clairement impliquée dans toute discussion tôt ou
tard. Les fréquentations avant le mariage, la
sexualité, l’identité de genre, l’homosexualité, la
drogue, l’alcool, les réseaux sociaux, les autres
religions, etc. Mes filles ont besoin de savoir ce
que papa pense de tout ça et elles ont besoin que
papa écoute ce qu’elles en pensent également. Je
n’ai même pas besoin de tout savoir, j’ai surtout
besoin de parler et d’écouter ! Mon rôle de père
se situe à bien des niveaux, mais apprendre à
mes filles à communiquer, à gérer les conflits et à
réfléchir et à vivre selon la parole de Dieu en
occupent une grande partie.

- David Naud



josué 1.9

NE T'AI-JE PAS DONNÉ 
CET ORDRE: 

FORTIFIE-TOI 
ET PRENDS COURAGE? 

NE T'EFFRAIE POINT 
ET NE T'ÉPOUVANTE POINT,  
CAR L'ÉTERNEL,  TON DIEU, 
EST AVEC TOI DANS TOUT 

CE QUE TU ENTREPRENDRAS.



En dehors de sa mort sur la croix par amour pour nous, quelle est la plus belle, la plus grande, la
plus importante action accomplie par Jésus ? Un miracle peut-être ? ... Pas pour moi. 

Sa présence permanente sur terre au milieu de ses contemporains, dans leurs réalités quotidiennes,
riant et pleurant avec eux, surpasse à mes yeux l’ensemble de tous ses miracles : « existant en forme
de Dieu, [il] n’a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé
lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes; et ayant paru
comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même
jusqu'à la mort de la croix. » Philipiens 2:6-8. C’est je crois le plus bel exemple d’amour d’un père
pour ses enfants. 
Lorsque mes parents sont décédés, je me suis demandé ce que je pouvais dire pour leur rendre
l’hommage qu’ils méritaient. Et j’ai réalisé que leur plus bel acte d’amour, c’était de m'avoir aimé
chaque jour. 
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LE PLUS BEL
ACTE D'AMOUR

L’amour est grand non pas lorsqu’il cherche à se
faire voir par quelques actes héroïques, mais
lorsqu’il s’écoule discrètement en un flux continu
de petites actions à priori sans importance: jouer
avec ses enfants, leur raconter des histoires, les
aider à faire leurs devoirs, aller au cinéma, au
musée ou à un concert avec eux, les conduire au
cours de guitare ou de danse, construire des
cabanes, partir en randonnée, s’émerveiller
devant la beauté de la nature, leur apprendre les
noms des lacs, des rivières et des montagnes, se
faire des bouchons dans la piscine ou construire
ensemble des châteaux de sable, pleurer avec eux
dans les coups durs, les encourager lorsque c’est
difficile, les féliciter lorsqu’ils franchissent un
palier, rire ensemble même si c’est pas drôle,
prier avec eux ... C’est comme cela que mes
parents m’ont aimé, sans s’arrêter, comme on
respire. Et c’est comme ça que j’aimerais que mes
enfants se sentent aimés. Ils ont aujourd’hui 27,
25 et 23 ans, et je n’ai jamais considéré qu’ils
étaient un frein à mon épanouissement. Certes,
lorsqu’ils étaient petits, j’ai dû modifier mon
rythme de vie, l’adapter à leurs petits pas, mais
cela n’a jamais été une frustration. Bien au
contraire. Et aujourd’hui, c’est parfois eux qui
redonnent de l’élan à ma vie.

- Daniel Bussy



psaume 103.13

COMME UN PÈRE A COMPASSION 
DE SES ENFANTS, 

L'ÉTERNEL A COMPASSION 
DE CEUX QUI LE CRAIGNENT.



UN PÈRE SELON LE
COEUR DE DIEU

la force | p. 3

J’ai eu la grâce de naître dans une famille qui
craint Dieu. Mes parents célèbreront ce mois de
juin 55 ans de mariage. Ils ont été dans les
mains de Jésus de puissants instruments qui
ont fait de chacun de mes frères et sœurs de
personnes responsables. 
De ma tendre enfance jusqu’à l’adolescence, je
me souviens que ma motivation à réussir à
l’école, à suivre les règles édictées à la maison
venait essentiellement de mon désir d’honorer
mon père. Je voulais qu’il soit fier de moi. 
Je l’ai connu comme un homme qui aimait
Jésus, son épouse et sa famille, son travail et la
grande famille. Il était présent à la maison
lorsqu’il n’était pas en déplacement pour des
raisons professionnelles. 

Lorsque je fais la rencontre personnelle de
Jésus et que j’ai réalisé qu’il est le Dieu Éternel
qui demeurera avec moi si mon père venait à
partir de la terre, j’ai choisi de Lui donner la
première place. Si mon père demeure le
premier homme de ma vie, Jésus est Celui qui je
vis. C’est Lui qui est ma Raison. 
Le père est véritablement à son épouse et à sa
famille, celui que Jésus est à l’Église qui est son
corps. De la même manière que Jésus aime
l’Église de manière sacrificielle, le père selon le
cœur de Dieu aime sa famille de manière
sacrificielle (Éphésiens 5 :25). 
Plusieurs sont spirituellement et émotion-
nellement mal en point en raison de l’absence
du père.
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Il n’a pas été le modèle; il n’a pas été le puissant socle sur lequel on s’appuie ; il n’a pas été le
protecteur; l’enseignant, le coach, celui qui inspire, celui qui encourage, etc. 
L’un de plus beau cadeau qu’un père peut offrir à ses enfants c’est d’aimer leur mère comme Jésus a
aimait l’Église. Se pourrait-il que nous ayons été aveuglés par notre égoïsme?   
Un autre cadeau extraordinaire est d’enseigner les enfants dans les principes du royaume de Dieu. Ils
doivent voir dans nos vies que Jésus est le Premier. Ma fille a seize ans. Lorsqu’elle vient à moi avec
toutes sortes de demandes, je la réfère à Jésus : qu’est-ce que Jésus en pense ? Est-ce que tu Lui as
posé la question ? Quel est le verset sur lequel tu te tiens ? etc. 
Je leur dis constamment : si je n’ai pas le temps de vous enseigner toutes les choses, sachez que
toutes les réponses sont dans la Bible. La pression que subissent les enfants est importante, le père
peut les aider à reconnaitre qui ils sont. 
Si nous nous trouvons dans des situations impossibles, nous pouvons aller vers Celui qui a autorité
sur toutes choses. Nos erreurs n’annulent pas ses dons et son appel (Romains 11 :29). Dieu peut faire
de nous une bénédiction pour nos enfants et pour les personnes que nous aimons. 
Jésus peut guérir les blessures du passé et restaurer les années que le dévoreur a volées. Il n’est pas
limité. Il est Dieu. Venons à Lui tel que nous sommes et voyons sa grâce transformer nos vies. 

- Yves Djiki



2 timothée 3.16-17

TOUTE ÉCRITURE EST INSPIRÉE
DE DIEU, ET UTILE 

POUR ENSEIGNER, POUR
CONVAINCRE, POUR CORRIGER,

POUR INSTRUIRE DANS LA
JUSTICE,  AFIN QUE L'HOMME DE
DIEU SOIT ACCOMPLI ET PROPRE

À TOUTE BONNE OEUVRE.



La vie est un cycle, et, comme le dit l’ecclésiaste, il n’y a rien de nouveau sous le soleil. En effet,
chaque petit bébé aura à son tour à devenir un père ou une mère que ce soit biologiquement,
physiquement ou spirituellement. Bien que les années passent et nous montrent l’impact du temps
sur nos corps fragiles et éphémères, il n’en reste pas moins qu’à l’intérieur de nous se cache encore
une petite étincelle de l’enfant que nous avons été.
Cette étincelle porte les blessures, les joies, les peurs, et l’héritage que nous apportons dans notre vie
adulte, dans notre vie de papa. En effet, les bêtises partagées avec mon cousin et mon frère lors de
mon enfance à la campagne, les sorties de pêches avec mon père, les bonnes recettes de ma maman
réconfortantes, les récits bibliques, la vie d’église et l’école du dimanche avec les chants et les camps
d’enfants… les années de consommation et les mauvais choix... le pardon et la réconciliation, sont
autant de choses qui me définisse aujourd’hui comme Père.
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D'ENFANT À PAPA



DIEU 
NE CHANGE PAS,
IL EST, 
IL ÉTAIT 
ET IL SERA.

Ils ont eu leurs luttes, leurs bons coups, leurs
tristesses et leurs joies, ils ont été des papas
ayant marché avec Dieu. Ainsi, je raconte à mes
enfants comment Dieu a pris soin de leur
arrière-grand-père, de leur grand-père et
comment il a pris soin de moi dans ma
détresse et qu’ils auront sans aucun doute la
chance de goûter à sa bonté à leur tour.

L’enfance est le lieu de gestation des papas de
demain, Dieu avait des plans. Certains y ont
souffert et appréhendent l’étape d’être père ne
sachant pas comment ils y feront face alors que
d’autres y voit le bonheur qu’eux-mêmes ont
traversé et s’y projettent avec joie. Ce que Dieu
m’a appris durant mon enfance, il me permet
de l’appliquer avec mes propres avec mes
enfants. 

Dieu ne change pas, il est, il était et il sera. Il n’a
jamais été pris au dépourvu pour moi peut
importe mes choix, il ne le sera pas pour mes
enfants. Il a su venir me chercher dans les pires
moments de ma vie, là où même ma famille n’y
était pas arrivé, il fera de même avec mes
enfants. La Bible redit sans cesse dans l’Ancien
Testament qu’il est le Dieu d’Abraham, d’Isaac et
de Jacob, afin d’insister sur la fidélité et la
bienveillance de Dieu, non pas sur les qualités
de Père Abraham, d’Isaac ou de Jacob. 



Depuis plusieurs années maintenant, mon ministère d’aumônier militaire pour les forces armées
canadiennes a ajouté certains défis à mon rôle de père. Les déploiements, les exercices et les tâches
reliés à ce ministère sont exigeants pour les familles. Les absences prolongées et l’inconnu nous
obligent à être créatifs et intentionnels pour maintenir une relation saine et des communications
efficaces. L’incapacité d’être présent à leurs côtés lors de moments importants me pousse à les
remettre entre les mains de Dieu, et lui faire confiance, cela nous donne des occasions incroyables de
voir Dieu à l’œuvre et de partager ensemble cette foi en celui qui n’est pas impacté par la distance
qui nous sépare. Mes enfants et ma conjointe augmentent ma résilience spirituelle par la prière et je
peux continuer à être un soutien pour eux, même à 5000 km, par la prière.

- Jérémie Vitrano



"La Ligue encourage les
enfants, les jeunes et

les adultes à rencontrer
Dieu chaque jour."

 

LIGUE POUR LA LECTURE DE LA BIBLE
 

www.liguequebec.ca
 

5425, boulevard Laurier Ouest - Suite 106
Saint-Hyacinthe QC J2S 3V6

Tél : 450-465-0445


